
   

Vorsitzende:   Hannelore Struve, Fliederweg 19, 24214 Gettorf  
 04346/602685     

 Bankverbindung: Kto.: 50 380 05 bei der Förde Sparkasse, BLZ 210 501 70  

IBAN: DE24 2105 0170 000 5038005 / BIC: NOLADE21KIE / Gläubiger-Nr.: DE85ZZZ00000462778  

  

Niederschrift  
über die Mitgliederversammlung  

des Kirchbauvereins für die St.-Jürgen-Kirche zu Gettorf e.V.  

am 06.09.2022 in der St. Jürgen Kirche  

   

Beginn:     19.30 Uhr  

Ende    :     21.15 Uhr  

Anwesende:    

  

s. Anwesenheitsliste (35 Mitglieder)  

T a g e s o r d n u n g        

1. Eröffnung und Begrüßung durch die Vorsitzende  

2. Genehmigung der Tagesordnung  

3. Genehmigung der Niederschrift vom 06.09.2021  

4. Berichte und Aussprachen  

a) Vorsitzende  

b) Kassenwart  

c) Kassenprüfer  

5. Antrag und Entlastung des Vorstandes  

6. Wahlen 

a) Vorsitzende/r        (bisher Hannelore Struve)  

b) Kassenwart/in       (bisher Stephan Struve)  



c) Schriftwart/in         (bisher Tomas Bahr)  

d) Beisitzer                (bisher Christian Fenger)  

e) Kassenprüfer/in    (bisher Herr Erlebach)  

  

7. Filmvorführung Turmaufstieg in der St. Jürgen Kirche  

8. Beratung und Beschlussfassung über die Verwendung der Vereinsgelder  im Jahr 

2022  

9. Verschiedenes  

  

  

  

  

zu TOP 1 Eröffnung und Begrüßung durch die Vorsitzende  

Die Eröffnung der Mitgliederversammlung und die Begrüßung der Gäste durch die 1.  

Vorsitzende erfolgt um 19:30 Uhr. Frau Struve dankt den Mitgliedern für die großzügige 

Unterstützung.  Die Anwesenden erheben sich und Gedenken der verstorbenen 

Mitglieder. Die Vorsitzende bedankt sich und leitet in die Tagesordnung über.  

 

zu TOP 2 Genehmigung der Tagesordnung  

Die 1. Vorsitzende stellt fest, dass die Einladung mit der vorliegenden Tagesordnung 

fristgerecht versandt worden ist. Die Tagesordnung wird in dieser Form einstimmig 

genehmigt. Ergänzungswünsche bestehen nicht.  

 

zu TOP 3 Genehmigung der Niederschrift vom 06.09.2021  

Das Protokoll über die Mitgliederversammlung vom 06.09.2021 wurde im Internet 

veröffentlicht und lag eine halbe Stunde vor Sitzungsbeginn aus. Änderungswünsche 

bestehen nicht. Das Protokoll wird in der vorliegenden Form einstimmig genehmigt. Bei 

der letzten Versammlung nicht anwesende Personen enthielten sich der Stimme.  

 

zu TOP 4 Berichte und Aussprachen  

a) Vorsitzende:  

Die 1. Vorsitzende bedankt sich zunächst für die Spenden und die ideelle sowie 

tatkräftige Unterstützung bei allen Mitgliedern, den Firmenvertretern, der Presse, 

insbesondere der Eckernförder Zeitung und den Kieler Nachrichten sowie der 

Kirchengemeinde.  

Es folgt ein Rückblick auf die Vereinsaktivitäten mit den Erträgen des Jahres 2021/22.  



  

b) Kassenwart:  

Herrn Struve berichtet aus dem Kassenbuch des Jahres 2021.  

Einnahmen 2021   44.097,43 €  

Ausgaben 2021   28.749,24 €  

Bestand 01.01.2021   41.570,08€  

Saldoveränderung 2021   +15.348,19€  

Bestand 31.12.2021                56.918,27€  

  

c) Kassenprüfer:  

Der Kassenprüfer berichtet über die Kassenprüfung, die gemeinsam mit Herrn Erlebach 

durchgeführt wurde und bestätigt, dass keine Beanstandungen festgestellt wurden.  

zu TOP 5: Entlastung des Vorstandes  

Herr Reschat beantragt die Entlastung des Vorstandes. Der Vorstand wird einstimmig 

entlastet. Frau Struve bedankt sich bei den Mitgliedern für die Entlastung und das 

Vertrauen in die Arbeit des Vorstandes.  

zu TOP 6: Wahlen  

a) Vorsitzende/r  

Die stellv. Vorsitzende bedankt sich ausdrücklich für die geleistete Arbeit. Frau 

Kristiana Fürst-Kühl bat um Vorschläge. Frau Struve wurde für eine Wahl 

vorgeschlagen. Auf Nachfrage wurden keine weiteren Wahlvorschläge 

unterbreitet. Frau Struve wurde einstimmig gewählt.  

b) Kassenwart  

Die Vorsitzende bat um Wahlvorschläge. Herr Struve wurde für eine 

Wiederwahl vorgeschlagen. Weitere Wahlvorschläge erfolgten nicht. Herr 

Struve wurde einstimmig gewählt.  

c) Schriftführer  

Die Vorsitzende bat um Wahlvorschläge. Herr Bahr wurde für eine Wiederwahl 

vorgeschlagen. Weitere Wahlvorschläge erfolgten nicht.  

Herr Bahr wurde einstimmig gewählt  

d) Weitere Beisitzer  

Frau Sturve schlug Herrn Christian Fenger zur Wahl als Beisitzer vor. Weitere 

Vorschläge erfolgten nicht. Herr Fenger wurde einstimmig gewählt.   

e)  Kassenprüfer/in  

Es wurde nach Wahlvorschlägen gefragt. Herr Björn Latte erklärte sich 

dankenswerter Weise bereit das Mandat zu übernehmen. Weitere Vorschläge 

erfolgten nicht. Herr Latte wurde einstimmig gewählt.  

  



    

Herr Pastor Ströh dankt Frau Struve stellvertretend für den gesamten Verein für die  

Unterstützung der Kirchengemeinde im vergangenen Jahr im Namen der 

Kirchengemeinde. Frau Struve dankte Herrn Pastor Ströh für die gute Zusammenarbeit.  

zu TOP 7.   Filmvorführung Turmaufstieg in der St. Jürgen Kirche  

  

Der Imagefilm für den Turmaufstieg in der St. Jürgen sowie eine Präsentation von Herrn 

Struve wurden vorgeführt.   

Die Kooperation mit der VHS für die Kirchenführung und den Turmaufstieg wurden 

bekanntgegeben.   

Es finden Ausbildungen für Kirchenführungen statt. Bisher 8 Teilnehmer.  

Die VHS bietet regelmäßig Turmaufstiege an und bewirbt diese auch über das 

Programmheft der VHS.  

zu TOP 8.   Beratung über die Verwendung der Vereinsgelder im Jahre 2022  

Die Informationsstehle konnte noch nicht umgesetzt werden, die Beschlusslage aus 

2021 hierfür 10.000€ bereitzustellen ist unverändert.  Durch Personalveränderungen 

wird das Projekt sich nun mutmaßlich längerfristig noch 2 bis 3 Jahre ziehen. Auch bei 

der Ausstattung der Schaukästen bräuchte es noch weiterer personeller Unterstützung.   

Die Kirchengemeinde ist bei der Umsetzung der Beschallungsanlage noch nicht mit den 

abschließenden Gutachten beschlussfähig. Auch der Beschluss für die Bezuschussung 

der Beschallungsanlage in der Kirche mit ½ der Kosten, max. 10.000 Euro bleibt 

unverändert.   

Weitere Vorschläge für Maßnahmen in 2022/23  

In Anbetracht der Energiekrise und der Auswirkungen aus dem Angriffskrieg von 

Russland auf die Ukraine besteht die Notwendigkeit sich über den 

Energieverbrauch verstärkt Gedanken zu machen.   

Zunächst wurde die Beleuchtung von Außenfassaden von Gebäuden zeitweise 

untersagt. Die großen Strahler für den Turm haben mehrere Tausend Watt  

Leistung und verbrauchen große Energie, verursachen darüber hinaus große  

„Lichtverschmutzung, die Beleuchtung der Mauervorsprünge und der  

Baumbeleuchtung ist großteilig defekt. Insgesamt belaufen sich die Maßnahmen 

auf über 38.000 €.   

Die 11 Bodenstrahler für die Mauervorsprünge würden rd. 12.200 € und die 

Baumbeleuchtung (2 Strahler) vor dem Haupteingang würden Kosten von rd.  

17.300€ bedeuten. Die Scheinwerfer für die Silhouette des Turmes ohne 

„Lichtverschmutzungseffekt“ mit den zwei Standleuchten an der Treppe Richtung 

Eichstraße/Herrenstraße rd. 21.600€. Eine Teststellung soll vereinbart werden.   

Diese Maßnahme (21.600€) sollte vorrangig vorgezogen werden.  



  

Eine Sitzgelegenheit am Turmaufstieg wäre gewünscht. Kosten etwa 1.000,- 

1.500,- €  

Die Reinigung des Kruzifixes soll rd. 800,00 € kosten.  

Die Reinigung und fachgerechte Instandsetzung des Altars 5.700,- €   

 

Eine weitere Sitzgelegenheit auf dem 1 Podest des Turmaufstieges sollte 

beschafft werden.   

Es bestand einvernehmen die Maßnahme Außenbeleuchtung zu teilen und die  

Beleuchtung der Mauervorsprünge und des Baumes auf der Insel auf die  

Versammlung in die Beschlussfassung 2023 zu schieben andere Anträge wurden 

nicht gestellt.  

Die übrigen vorgeschlagenen Maßnahmen wurden mit breiter Mehrheit 

beschlossen.   

  

  

zu TOP 9: Verschiedenes  

Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor.  

Mit einem Dank für das Erscheinen und mit der Bitte, dem Verein weiterhin die Treue zu 

halten, schließt die Vorsitzende die Mitgliederversammlung um 21:10 Uhr.  

  

Gettorf, den 30.09.2022  

      

        

Hannelore Struve           Tomas Bahr  

Vorsitzende               Schriftführer  


